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Colectiveros presentaron principales 
obstáculos en calles de Puerto Montt 
INQUIETUDES. En reunión con seremi de Transportes, entregaron un listado con sus mayores preocupaciones, resultado de su 
experiencia diaria en las vías de la capital regional, como semaforización, baches e instalación de refugios peatonales. 
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aAsociación Gremial Ta- 
L xis Colectivos de Puerto 

Montt dio a conocer un 

listado conlos principales obs- 
táculos que sus conductores 
enfrentan a diario en susreco- 
rridos habituales por las calles 
dela capital regional. 

El documento fue entrega- 
doalsecretario regional minis- 
terial (seremi) de Transportes, 
PabloJoost, a fin deavanzar en 
las respuestas para esos 16 
puntos que considerael pliego 
de peticiones del sector. 

Mario Marambio, presiden- 
te de esa asociación gremial, 
detalló que tuvieron laoportu- 
nidad de exponer situaciones 
“que nos afectan permanente- 
mente respecto a la carpeta 
vial y también a algunas obras 
quese están haciendo enlas ví- 
as, como en Presidente Ibá- 

ñez”. 
Es así como enumeraron 

“desniveles” en los trabajos 
que se ejecutan en la intersec- 
ción de esaavenidacon Cardo- 
nal. Y advirtieron que en laru- 
ta hacia Mirasol por Presidente 
Ibáñez “quedaremos en las 
mismas”, por cuanto avisan 
que ahí se formará “un cuello 
de botella”. 

También plantearon un 
cambio enel sentido de tránsi- 
to en calle Las Lumas, “por ta- 
cosa la salida de alumnos del 
Colegio Salesianos”; instalar 
semáforos por exceso de trán- 
sito” en Presidente Ibái 

    

  

Las Camelias y en Los Notros 
con Maximiliano Uribe; sincro- 
nizar los semáforos de Monse- 
ñor Munita con Sargento Silva 
y el de Los Notros con Volcán 
Osorno; además de reubicar 
para una mejor visualización 
elsemáforo de Lago Vidal Gor- 
maz con Lago Ranco. 

OTRAS PETICIONES 

Aunque no es de competencia 
de Transportes, también pro- 
pusieron un rediseño del pro- 
yecto de mejoramiento de Ave- 
nida Presidente Ibáñez, por 
cuantono considera virajes ala 

  

izquierda (de poniente aorien- 
te) hacialas calles San Antonio 

que 
“hay una cosa que es bien gra- 
ve y de hecho ya han ocurrido 
accidentes, atropello. Resulta 
que están de moda las luces 
LED en los vehículos; otros an- 

da con la luces altas todo el día. 

Entonces, cuando uno se en- 
frenta a estos vehículos en un 

paso de cebra, uno no vesial- 
guien puede ir cruzando. Hay 
gente queseencandila y puede 
suceder un accidente, justo en 

un paso de cebra”, ante lo que 

AGENCIA UNO. 

  

consideró queno hay fiscaliza- 
cióna esta situación. 

Ellistado tambiénabarcala 
seguridad para los usuarios del 
transporte público. En ese or- 
den indicaron que urge habili- 
tarrefugios peatonales frenteal 
mall Costaneray al Terminalde 
Buses, en Angelmó, en Ejército 
con Regimiento y en Avenida 
LaCruz con Vicuña Mackenna. 

El líder gremial apuntó que 
es necesario atender este re- 

querimiento y gestionar la ins- 
talación de esas estructuras en 
los barrios de la ciudad, espe- 
cialmente por un tema de sa- 

16 
son los puntos del lista- 
do de solicitudes que pre- 
sentó el gremio de taxis co- 

lectivos, que afectan el ser- 

vicio en general. 

lud pública. 
“Las paradas para la loco- 

moción colectiva que se hicie- 
ron en la Costanera, son para 
basquetbolistas. Y aún así, llo- 
viendo se mojan de la cintura 
para abajo. Son bonitos, pero 
demasiado altos, no son útiles. 
Enlosbarrios, nada. Por no in- 
vertir en refugios peatonales, 
se gasta más plata en pagar li- 
cencias médicas por ausentis- 
mo laboral y los estudiantes 
tampoco vana clases. La gente 
seenferma. No es lo mismo lle- 
gar mojado a tu casa, que ir 
mojado al trabajo o ala escue- 
la, donde pasas todoel día con 
laropa húmeda”, manifestó. 

CON OTROS ORGANISMOS 
Frente aestas peticiones, el se- 
remiJoostañadió quetambién 
plantearontemasrelacionados 
ala fiscalización de servicios 
“piratas” de transporte de pa- 
sajeros, así como la coordina- 
ción que debe existir entre fis- 
calizadores y efectivos de Cara- 
bineros para controlar esta 
irregularidad. 

La autoridad regional del 
“Transporte remarcó que enla 
oportunidad acudieron repre- 
sentantes de otros organismos 
públicos vinculados ala activi- 

216 
baches en 48 sectores de 
la ciudad serán cubiertos 
con el plan del municipio. 

Los puntos críticos están en 
87 vías urbanas. 

dad, “que fueron convocados 
por el ministerio, de manera 
que entreguen información de 
los proyectos que se están lle- 
vando adelante”. 

Así fue como el municipio 
anunció la disposición de 
$1.500 millones del Gobierno 
Regional, para un programa de 
bacheo de calles; así como de 
un proyecto conjunto con la 
Seremi de Transportes para la 
mejora de 23 paraderos; y, la 
próxima demarcación (vía lici- 
tación) dealgunas vías que pre- 
sentan dificultades paraeldes- 
plazamiento seguro de los 
vehículos. 

“Ha sido una reunión bas- 
tante interesante, provechosa, 
enla queel Serviutambién en- 
tregó algunas luces de los tra- 
bajos que se están realizando 
en la avenida Presidente Ibá- 

ñez. Esto ha permitido que el 
gremio pueda plantear directa- 
mente susnecesidades alas au- 
toridades que estaban presen- 
1es”, especificó. 

ElseremiJoost admitió que 
“este gremio vivela ciudad día 
a día y obviamente tiene una 
percepción bastante precisa de 
las necesidades que hay en ma- 
teria de movilidad para el 
transporte público menor”.3 

  

 

Inauguran espacio de estimulación 
temprana en Escuela Rural Lenca 
CARRETERA AUSTRAL. Iniciativa de la USS va dirigido a 
estudiantes de parvularia y primer ciclo de básica. 

otenciar el desarrollo 
Pp integral de niños de 

educación parvularia y 
primer ciclo de educación bá- 
sica de la Escuela Rural Lenca 
es el objetivo del Proyecto Co- 
laborativo de Vinculación con 
el Medio (VcM) denominado 
Ecocrecer Lenca: Estimulación 

temprana desde un enfoquefa- 
miliar y ambiental, que lidera 
la carrera de Pedagogía en 
Educación Diferencial modali- 
dad Prosecución de Estudios 
delasede Dela Patagonia dela 
Universidad San Sebastián. 

Enla iniciativa participan, 
además, estudiantes y acadé- 

micos de Pedagogía en Educa- 
ción Diferencial diurna, Educa- 
ción Parvularia modalidad Pro- 
secución de Estudios y Terapia 
Ocupacional. 

La propuesta contempla 
tres etapas: en primer lugar, la 
caracterización de los niveles 
de Educación Parvularia a 

cuarto básico; posteriormente, 
la realización de talleres para 
familias para potenciar el rol 
educativo de éstas en el proce- 
so de estimulación de sus hijos 
y por último, acondicionar en 
la misma escuela, un espacio 
de estimulación temprana, 
juntoa la elaboración de kits 
de estimulación que se vincu- 
lan transversalmente a dos fo- 
os del proyecto: la pertinencia 
territorial y el cuidado del me- 

  

LOS ESTUDIANTES ASUMIERON UN COMPROMISO MEDIOAMBIENTAL. 

dio ambiente, respondiendoa 
las áreas socioemocional, del 
lenguaje y motricidad fina y 
gruesa. 

Lucía Bustamante, secreta- 

ria de estudios dela carrera Pe- 
dagogía en Educación Diferen- 

cial, modalidad prosecución 
de estudios y líder del proyec- 
to, explicó que establecen un 
compromiso con los niños so- 
bre el cuidado del medio am- 
biente, delosmateriales y la va- 
loración por territorio. — (3 
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